

Testimonios de refugiados

Barrotes invisibles

REPORTAJES: Un paseo por Grozni / Ethan Hawke / Chatarra en órbita / Zientzialari eroak **IRITZIA:** Maddalen Iriarte / Miren Amuriza / David Brooks **MIRADAS:** "Oldboy" de Spike Lee / Chiapas / Lou Ruvo Center

7K

Gure Esku Dago relanza la demanda del derecho a decidir

EDITORIALA

Imaginar algo distinto para un país diferente

La iniciativa popular a favor del derecho a decidir de los vascos se presentó ayer con una canción, en la que han participado cerca de cien artistas, como muestra de lo que pretende hacer: dar protagonismo a la gente, a una ciudadanía que es muy plural, en clave de país y de futuro

Tal y como subrayaron los impulsores de Gure Esku Dago ante las 300 personas reunidas en Ficoba, esta iniciativa por el reconocimiento de la nación vasca y de su derecho a decidir «no es

una reivindicación abertzale», sino que busca «conformar una unión democrática». Añadieron que este derecho es «la base democrática para poder decidir sobre cualquier futuro político» y

llamaron a no perder el tren que recorre otros pueblos de Europa, como Catalunya o Escocia. Además del videoclip, presentaron varias propuestas para el año que viene. Entre ellas desta-

ca una cadena humana que el 8 de junio de 2014 unirá Durango con Iruñea, para lo que necesitan reclutar a 50.000 personas, dado que abarcará una longitud de 130 km. **>2-3**

Si realmente creemos que somos un país diferente, ahora es el momento de pensar algo distinto. De articular un desafío popular, masivo, innovador en torno a un «new deal» entre vascos –y no un «pacto de la Moncloa bis»– para llevar a este país desde donde está hasta donde debe estar, para que Euskal Herria pueda ganar su cita con la historia. **>12**



El acto, que reunió a personas de diferentes sensibilidades, resultó muy emotivo y vibrante.
Jon URBE | ARGAZKI PRESS

NELSON MANDELA Permanece hospitalizado y, pese a respirar por sí mismo, la situación de Madiba es grave **>35**

El PNV se acerca poco a poco a las reformas fiscales de Gipuzkoa

Joseba SALBADOR

El PNV ha asumido que hay que introducir cambios en la fiscalidad en el sentido marcado por Gipuzkoa, aunque aún se resiste a gravar a los sectores con mayor capacidad económica. **>8-9**

REPORTAJE RAMON SOLA

De Rita y Tatiele a Janny y Ada, la misma herida abierta

El tema, el verdadero tema, no son los falsos títulos de Juan Carlos Aguilar. La auténtica noticia es el drama de sus víctimas, Jenny Revollo y Ada Otuya. Un drama seguramente evitable, porque no se trata de casos ais-

lados. Otuya y Revollo estaban tan desamparadas y en riesgo como antes lo estuvieron Tatiele de Sousa (muerta en Iruñea), Rita Margarete R. (violada en una comisaría de Bilbo) o Yamiled Giraldo (abatida

por sicarios contratados por el proxeneta al que su denuncia había encarcelado). Las muertes de Bilbo han suscitado también debates interesantes, como es el del tratamiento informativo y el del control policial. **>4-7**

Euskal Errauskine Versaillesko gorteko kutuna bihurtu zenekoa

Amaia EREÑAGA

Iragan ostiralean Malandain Ballet Biarritzek eta Euskadiko Orkestra Sinfonikoak Versaillesko Errege Operan beren "Errauskine" estreinatu zuten, arrakasta handia lortuta. **>10-12**